



## **Pacientes trasplantados sembraron semillas para reflejar la importancia de la donación**

“La donación de órganos, tejidos y células constituye una verdadera muestra de amor a la humanidad porque logra mejorar la vida de otra persona y se realiza sin esperar una recompensa material”, comentó Paula de 23 años, quien recibió un trasplante renal en el 2008.

Paula fue diagnosticada de insuficiencia renal a los tres años, su condición empeoró a los 16 por lo que ingresó a diálisis. “En ese momento los médicos me indicaron que la única solución para que abandone ese tratamiento era un trasplante”.

Joffre de 47 años, también recibió un trasplante, cambiando de esta manera su realidad y la su familia. “Cuando cumplí 41 años me diagnosticaron insuficiencia renal, lo cual fue un golpe muy duro. Mis hijos se deprimieron mucho pues les dolía verme enfermo, mi esposa también sufría. Todo ese tormento cambió cuando me hicieron el trasplante, ya que esta intervención no solo mejoró mi salud, sino que además me regaló una nueva vida para aprovecharla con las personas que amo”

Joffre y Paula al igual que varios pacientes trasplantados que fueron invitados, sembraron una semilla como un acto simbólico que representa la importancia de la donación en vida y la donación cadavérica. En el evento participaron profesionales de la salud y público en general y se realizó el sábado 27 de abril, en el huerto de la Prefectura de Guayaquil.

La actividad se ha realizado durante tres años consecutivos con el fin de crear conciencia en la ciudadanía sobre la donación y es organizada por el Ministerio de Salud Pública a través del Instituto Nacional de Donación y Trasplantes de Órganos, Tejidos y Células (INDOT).

“La siembra de una semilla, representa la preservación y protección de la humanidad mediante la prolongación de su existencia. Es eso lo que ocurre con quien ha fallecido y decidió ser donante y con las personas que luego de una espera larga, reciben un trasplante”, explicó Shirley Álvarez, coordinadora de la Zonal 2 del Instituto Nacional de Donación y Trasplantes.

Finalmente se impartió una charla sobre los aspectos técnicos y jurídicos del proceso de donación y trasplante, y se hizo un llamado a la ciudadanía para que mantengan su condición de donantes.

